

(1) 昨年八月に、阪神・淡路大震災に関する記事満載の同窓会報「金星」No.7を発行して以来、早一年の月日が流れました。金星会会員の皆様、その後お元気にお過ごしでいらっしゃいますか。被災により今なお厳しい状況の中での生活で頑張つていらっしゃいますか。被災によりますよう祈っておりまます。

あの壊滅的な大震災の為に延期を余儀なくしておきました金星会総会は、今年十月に開催の運びとなりました。その御案内がてら「金星」No.8を今、再び貴方の方へお手元にお届け出来ることを嬉しく思います。懐かしい母校のニュース、恩師や同窓生からの心温まる便りに接して、ひととき、心のオアシスに浸つて頂ければ幸いです。

さて、啓明女学院は、教職員、関係者各位のたゆみない御努力により発展の一歩を歩んで参りました。本年は中高生徒数合わせて一三七名であります。毎年約四百名前後の同窓会員が誕生しております。現在会員数およそ一四、五〇〇名余となり、我が金星会としては心強い限りでございます。

しかし、日本は既に少子化加速時代に

来るのを楽しみにしております。

卒業生一人一人が母校へのさらなる誇りをもつて意氣昂昂し、母校啓明の豊かなスピリットと優れた特色を、世にアピールしていくことは大切だと思います。今こそ私達皆様の今後の御協力と御支援をお願いします。

私は「プロテスト・スクール」だといわれます。公立の学校に対し啓明女学院は何をプロテストするのでしょうか。

院長就任のご挨拶



No.8  
発行  
神戸市須磨区横尾9丁目5番1号  
TEL 741-1501代  
FAX 741-1512  
啓明女学院内  
星会  
金



啓明女学院院長  
中島貞夫



## 徳知兼備



啓明女学院中学校・高等学校校長  
黒川行信

## 母校「啓明」のアピールを!!

同窓会会長

渡邊力ナコ

昨年八月に、阪神・淡路大震災に関する記事満載の同窓会報「金星」No.7を発行して以来、早一年の月日が流れました。金星会会員の皆様、その後お元気にお過ごしでいらっしゃいますか。被災によりますよう祈っておりまます。

あの壊滅的な大震災の為に延期を余儀なくしておきました金星会総会は、今年十月に開催の運びとなりました。その御案内がてら「金星」No.8を今、再び貴方の方へお手元にお届け出来ることを嬉しく思います。懐かしい母校のニュース、恩師や同窓生からの心温まる便りに接して、ひととき、心のオアシスに浸つて頂ければ幸いです。

さて、啓明女学院は、教職員、関係者各位のたゆみない御努力により発展の一歩を歩んで参りました。本年は中高生徒数合わせて一三七名であります。毎年約四百名前後の同窓会員が誕生しております。現在会員数およそ一四、五〇〇名余となり、我が金星会としては心強い限りでございます。

しかし、日本は既に少子化加速時代に

来るのを楽しみにしております。

卒業生一人一人が母校へのさらなる誇りをもつて意氣昂昂し、母校啓明の豊かなスピリットと優れた特色を、世にアピールしていくことは大切だと思います。今こそ私達皆様の今後の御協力と御支援をお願いします。

私は「プロテスト・スクール」だといわれます。公立の学校に対し啓明女学院は何をプロテストするのでしょうか。

院長就任のご挨拶

宗教教育を禁止されている公立の学校に對して、宗教によつてこそ眞の人間形成ができるのだという信念に基づいて、キリスト教教育を建学の精神とする学校、それが啓明女学院の存在理由です。

教科指導においても、ただ入試を目的にご活躍のこととお慶び申上げます。

はじめに自己紹介をいたしますと、私は一九五二年に関西学院に奉職し、一九

九〇年から五年間、高等部と中学部両部

の部長および法人の理事を勤めたあと、

は昨年三月末に関学を定年退職しました。

その後、啓明女学院理事会の一員に加

えて頂きましたが、このたび、はからず

も院長に就任することになりました。身

に余る光榮と存じますとともに、その責

任の重さに深い畏れを感じております。

そこで、私は、在校生が、在校生自身ではないでしようか。在校生が、

が問われる厳しい正念場の時期になると

考えられます。いよいよ声価が問われる

時に、その一端を担つてゐるのが私達卒

業生自身ではないでしようか。在校生同

様、私達卒業生も又、折にふれ母校啓明

を代表してその看板を背負つてゐるので

す。私達は、建学の精神であるキリスト

教主義教育と特に英語による堪能なグローバ

ルな女性育成という高い理想を掲げる啓

明で学びました。啓明での教育の成果を

あげ、花を咲かせ実を結ばせるのが私達

卒業生の使命であり、報恩であると思いま

す。数多の同窓の姉妹が、国内及び海

外のそれぞれの場で、世のため人のため

井坂先生をお願いして、チャペルでの礼

事や宗教行事、聖書の授業などについて

ご指導をいただいております。そのお蔭

で、生徒たちはボランティア活動などに

熱心にとり組み、震災の仮設住宅への慰

問なども行つて、ご近所の聖隸福祉事業

団はじめ多くの福祉施設から感謝されて

います。生徒たちの宗教的情操を高める

井坂先生をお願いして、チャペルでの礼

事や宗教行事、聖書の授業などについて

ご指導をいただいております。そのお蔭

# 平成8年度「金星会総会」ご案内

日 時： 平成 8 年 10 月 19 日（土） 14:30 ~ 17:00 (受付 14 時開始)  
場 所： ポートピアホテル Tel. 078-302-1111 B1 「偕楽」の間  
会 費： 8,000 円（新会員 45・46・47・48 回生は 5,000 円）  
プログラム： 昼食懇親会・報告事項・アトラクション・福引き  
申し込み方法： 同封の申し込みハガキに記入の上、御返送下さい。（出席の方のみ）  
申し込み〆切日： 10 月 10 日（木）

出席の返事を出されて、無断欠席の場合  
後日、会費をいただきます。  
万一、不都合が生じた場合は、3日前  
(10/16)までに、下記に必ず御連絡下  
さい。

平成8年度総会を左記の如く開催致します。懐かしい恩師を囲み、新旧同窓生相集い、楽しい秋のひとときを過ごそうではございませんか。皆様お誘い合わせの上、多数御参会下さいませ。詳しくは左欄をごらん下さい。

## ボランティア活動

仮設住宅自治会との交流を始めて…

を続けてきました。昨年末より地下鉄名谷駅前で街頭募金を始め、月1回行っています。最初はなかなか出なかつた「チャイルド・スパンサー」の募金、よろしくお願いします。」の声も、今は駅前に大きく響くようになりました。

昨年の夏、本校の近くの椿谷公園に仮設住宅が建てられ、約百四十世帯の方達が生活を始めました。そこ

第一回：『昼食会、ゲーム、ビデオでの  
本校の紹介等』

第二回：『本校筝曲部の演奏会』

第三回：『ドッヂボール大会』

第四回：『演劇部の劇上演』

第五回：『昼食会』昨年秋に校舎の片隅  
に作つた花壇に植えた玉葱とジ  
ヤガ芋を収穫し、それを材料に  
カレーを作りました。

毎回の交流会に約二十名の方が集まつ

（顧問）藤川 勝洋  
YWCA部

に生活の場を移した方のために何が出来  
るかを話し合い、『夕食の出張料理』を  
企画しました。

個別に案内を配り、数軒のお宅を訪問  
させて頂き、夕食を一緒に作りました。  
しかし、不便な生活の仮の住まいの台所  
に、私たちが上がり込んで夕食を作ること  
には少し困難がありました。

その後、椿谷公園に自治会が出来、自  
治会の方と話し合い、私たちの活動の紹  
介をさせて頂き、交流会を持つことにな  
りました。今年の2月より「ふれあいセ

向が見られます。次に最近の活動状況を紹介させて頂きます。サッカー部は、昨年度夏に行われた全日本高等学校女子サッカー選手権大会3位の成績をおさめました。今年も出場が決定。第1回大会から6年連続出場となります。またソフトテニス部は、今年七月に行われる近畿大会出場が決定し、毎日熱心に練習に取り組んでいます。他のクラブでは、剣道部、体操競技部・陸上競技部が県大会などに出席しました。

陸上部



文化部は、23の部が活動しています。文化部は主に校内での活動を中心とし、その成果を文化祭等で発表しております。いくつかのクラブについて紹介しますとY W C A 部は、絵本作りの他に、仮設住宅の人との交流会等を定期的に行っています。また演劇部もY W C A 部と共に仮設住宅に行き上演したりして います。また放送部は、今年も第43回N H K 杯全国高等学校放送コンテスト全国大会出場が決定しました。テレビ番組自由部門「悲しみを越えて」という作品で県大会

# 生徒会二二一八

生徒会顧問  
金谷一郎

会で上位の成績をおさめています。

母校だより

を三位で通過しました。卒業生の皆様、文化部の活動の成果を見て頂けたらと用意しています。文化祭での御来校をお待ちしています。

おります。いくつかのクラブの昨年度の成績を紹介します。

**進学**  
96年度入試は、一昨年文部省から各大  
学短大に出された推薦入試に関する通知

## 就職

## 進路状況の報告

進路指導部長



## 仮設住宅での交流会



### 箏曲部弾き初め

1995年度 卒業生の進路状況							
(大 学)			(短 大)			専門学校(分野別)	
神戸市看護	1	梅花女子	3	関東学院	1	関西女学院	7 商業・実務 8
神戸商科	2	桃山学院	1	池坊	1	賢明女学院	1 家政 4
東京情報	1	英知	4	光華女子	1	甲子園	4 医療・看護 14
東京農業	1	大手前女子	5	嵯峨美術	3	甲南女子	3 栄養・美容 19
亜細亜	1	関西学院	1	大阪青山	1	神戸海星女子	7 教育・福祉 5
明治学院	3	甲南女子	7	大阪音楽	1	神戸学院女子	2 文化・教養 12
中京女子	2	神戸海星女子	3	大阪学院	4	神戸女子	12 工業 2
花園	1	神戸学院	6	大阪信愛女学	1	神戸山手女子	32
追手門	1	神戸芸術工科	2	大阪成蹊女子	1	夙川学院	12 就職(業種別) 12
大阪学院	1	神戸女学院	2	関西外国語	1	神戸松蔭女子	3 建設業 1
大阪芸術	2	神戸女子	1	関西女子	1	頌栄	4 製造業 4
大阪産業	2	神戸松蔭女子	1	金蘭女子	1	聖和	9 卸・小売業 14
大阪体育	1	神戸親和女子	6	相愛女子	1	園田学園女子	7 金融・保険業 1
関西外国語	3	聖和	3	浪速	1	姫路学院女子	4 サービス業 22
近畿	3	園田学園女子	4	梅花	1	兵庫女子	4
四天王寺国際	1	姫路獨協	3	羽衣学園	1	湊川女子	1

96年度入試は、一昨年文部省から各大学短大に出された推薦入試に関する通知（①学力検査以外での選抜②実施時期③入学定員に占める割合）が徹底してきたために、さまざまな影響が出てきました。①については、学科試験から小論文への切り替えが増したこと、②は11月に集中するため受験校が制約されること、③は短大五割、四年制三割ということで一般入試の枠が広がったことなどです。更に十八歳人口の減少、推薦入試でほぼ併願可能となつたこともあって、難易度面から大学短大の二極化が進み、概して進学しやすくなつてきていることは確かです。

また一般的傾向として、女子の共学四年制進学志向が高まり、受験生の卒業後を見据えた資格取得志向が強まって、幼児教育・保育、食物栄養、看護関係への傾向は顕著です。

こういう時期だからこそ、啓明の生徒一人ひとりが学力を十分身につけ、一ランクアップした進学先に挑戦してほしいのです。

一年前のこの号で同窓生の皆さんが後輩の職場紹介をお願いいたが、これからも重ねてお願ひます。

なお、表中の「就職・サービス22名には、准看の専門学校に就た9名を含みます。

就職



